



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA
Martes 20 de Julio de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Leonel Teller

Tema: Comentarios sobre las misa y celebración del 25 Aniversario del FSLN // Impugnación en apoyo a Martha Guillén

Danilo Lacayo: Observé que no se levantó don Daniel a darle la paz al Cardenal. El Cardenal Miguel Obando se sienta y no da la comunión. un sacerdote me dijo un día que la iglesia manda símbolos. Al final de la misa, Daniel sale en carrera a saludar al Cardenal y este lo saluda tomando distancia. La misa no fue lo que esperaba don Daniel y doña Rosario. Creo que el abrazo de don Lenín Cerna con don Bismarck Carballo fue lo más significativo y el Nuncio se abrazó con don Lenín, pero el Nuncio le recordó a don Lenín la llegada del Papa en el año 83.

En la tarde en el acto del 25 Aniversario, un evento de la familia Ortega-Murillo, el irrespeto del señor cubano Osmani Cienfuegos, no vi a don Víctor Tirado, a Jaime Wheelock, a don Luis Carrión, a don Humberto Ortega, no estaban en la tarima.

El discurso de Daniel fue el mismo de siempre, lo que sí es nuevo es que él ya se reunió con don Arnoldo Alemán y amarraron el parlamentarismo. Entre todo lo que hablo del parlamentarismo el ya habló con Arnoldo Alemán como parte de los amarres, no se asusten ahorita que venga con un burum bum bum, para una reforma a la Constitución. Se esperan los resultados de las municipales, meten la iniciativa al final de esta legislatura y la hacen en la siguiente. Me parece de que se juega con la Constitución y todo esto es porque, no se ha podido amarrar don Daniel con don Enrique, entonces se amarró con don Arnoldo Alemán.

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Lic. Eduardo Montealegre (Secretario de la Presidencia)

Tema: Comentarios sobre el discurso de Daniel Ortega

El Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, comentó que la posición de su cargo es importante desde el punto de vista de apoyo a las funciones del Gobierno y coordinar gestiones para que exista mayor eficiencia en la gestión pública.

Con relación al XXV Aniversario de la Revolución, Montealegre dijo que se desperdicio una oportunidad positiva, porque durante los diez años del sandinismo se retrocedió en términos de desarrollo económico, social, equidad, justicia, etc. " Es un momento para que todos los nicaragüenses reflexionemos y aprendamos del pasado para no repetir los errores en el futuro", comentó. Montealegre indicó que en el discurso de Daniel Ortega no hubieron muchas cosas nuevas, ni propuestas concretas, más que algunas



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

relacionadas con el sistema parlamentarista, que ya se ha venido discutiendo y de las que Ortega ha estado proponiendo de una u otra manera, pero que a él algunos conceptos le parecen utópicos. Añadió que el restarle poderes al Presidente de la República, va en los intereses de aquellos que piensan que no podrán llegar a ser Presidentes de la República.

En otro orden, manifestó que la economía mundial ha crecido y se refleja en Nicaragua en los índices mensuales de actividad económica, la cual se ve reflejada en las cifras de recolección de impuestos.

Canal CDNN

Programa: **Despierta Nicaragua**

Presentador: Leonardo Coca

Tema: Presentación de imágenes de la Celebración del XXV Aniversario de la Revolución Sandinista

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Eliseo Núñez

Tema: Política Nacional

Martín: ¿Por qué en sus partido en vez de sumar, es lo contrario y lo que hacen es restar?

Eliseo Núñez: El partido apuesta a su voto duro y obviamente mi voto lo va a tener, pero este tipo de aptitudes lo que va alejando es el voto que al final decide las elecciones, es el voto que no está comprometido con los partidos políticos, lo que se conoce en elecciones como el voto blando, este voto es el que se golpea más con el tipo de acciones que se está haciendo.

Nosotros somos un equipo, David, don René y yo. Y de los tres, el que más se identifica con Eduardo Montealegre soy yo, y eso lo respeta el equipo, porque hay que tener esa visión en el partido de sumar y no restar y es algo que se ha venido construyendo.

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Jaime Arellano

Tema: Comentarios acerca de la celebración del XXV Aniversario de la Revolución Sandinista

Jaimer Arellano señaló que el FSLN está haciendo una estrategia excelente, una nueva imagen que está entrando en una gran cantidad de nuevos votantes que no vivieron “aquellos momentos” y que el Frente Sandinista está aprovechando eso. Además que lo considera excelente, porque el Gobierno está en desacuerdo con el PLC y la iglesia está en conflicto con el Gobierno y el Frente se aprovecha de eso.

En otro aspecto, Arellano dijo que no se debe de dar el aval para el traspaso de la compra de ENITEL hasta que la auditoría esté completa y aconsejó al Presidente Bolaños a no dejarse presionar para el traspaso de ENITEL

Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Manuel Ruiz A (Experto en Seguridad Social)

Tema: Sistema de Pensiones



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Víctor Hugo Tinoco, René Herrera y Luis Humberto Guzmán

Tema: Reconciliación entre el FSLN y la Iglesia Católica

Chamorro: Las contradicciones que tenía el Frente con la Iglesia Católica no eran de tipo religioso, es decir entre ateos y creyentes, entiendo yo que eran contradicciones de tipo político. El Frente chocaba con la Iglesia porque trataba de actuar como un partido de oposición, de llenar los espacios que otros partidos que se habían debilitados y por el otro lado la Iglesia chocaba con el Frente porque lo acusaba de estar fomentando la creación de una iglesia popular, de un movimiento progresista dentro de la iglesia que cuestionaba a la iglesia jerárquica. Sin embargo toda esta actividad del perdón y la reconciliación que vimos ayer esta definida estrictamente de tipo religioso. La pregunta es, ¿hay una reconciliación de tipo político entre la Iglesia y el Frente Sandinista y en qué consiste?, porque yo no he visto en un documento un análisis autocrítico del Frente Sandinista que diga: Nuestra posición en relación con la Iglesia Católica consistía en esto y esto, nos equivocamos en tal cosa y este es el reconocimiento de los errores que hacemos. Muy simbólicamente se dice cometimos errores, pero pregunto Luis Humberto ¿hay o no hay una reconciliación política?

Guzmán: Yo creo que sí, y ese es el principal mensaje novedoso, lo que ocurrió el día de ayer, la nueva relación del Frente Sandinista y la Iglesia Católica. Y estoy de acuerdo con vos en que esto tiene sobre todo una base política. Creo que el Frente ha reconocido sus excesos y ha mencionados casos particulares, la actitud en ocasión de la primera visita del Papa, los incidentes con el Padre Bismarck Carballo, han sido registrados y reconocidos de parte del Frente como errores y como excesos políticos. Y creo que efectivamente el Frente tiene una responsabilidad especial porque pretendió entre otras cosas dividir a la Iglesia Católica creándole una fracción paralela olvidándose que al igual que el Frente, la Iglesia Católica es una entidad vertical que transmite su legitimidad de arriba hacia abajo y que eso no era posible, dividir a la Iglesia. Creo que una vez reconocidos esos hechos y esas circunstancias, pues el Frente ha estado dispuesto en su propio interés a reconciliarse con la Iglesia y la Iglesia por su parte en su misión religiosa está dispuesta también a aceptar las disculpas de quienes se las ofrece.

Chamorro: Eso en la parte religiosa René, pero la Iglesia esta siendo criticada por algunos sectores que se está prestando a un juego político, es decir, tomando en cuenta que esto es una reconciliación política no de tipo religioso, no de un conflicto entre ateos y creyentes, hay sectores que están criticando la jerarquía de la Iglesia Católica, porque consideran que le esta otorgando al Frente Sandinista una legitimidad que esta requiriendo antes de entrar a dos procesos electorales.

Herrera: Precisamente por eso yo no veo tanto por el lado de la reconciliación particular entre el Frente e Iglesia. Esto va mucho más allá, creo que las jornadas de ayer tienen un significado más profundo de lo que lo hemos visto. Acuérdate Carlos Fernando, desde hace dos años y medio empezó en este país una estrategia medio loca, a como le digo yo, que implicaba la destrucción de los liderazgos que se consideraban muy tradicionales y que afectaban la idea esa de modernización. Entonces empezaron con impulsar la destrucción de los liderazgos políticos del lado del liberalismo, la destrucción del liderazgo de la Iglesia, la destrucción del liderazgo del sandinismo, la creación de una idea de que había que destruir la



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

imagen de la política colocando a los autores políticos todos en una condición prácticamente denigrante: corruptos, ladrones, etc, es decir, esa estrategia creo que ayer demostró que ha fracasado. Por eso lo veo más allá de una simple cuestión entre la Iglesia y el Frente. En primer lugar, no se pudo destruir el liderazgo político del liberalismo, ahí está con todo y que Alemán esta preso, no se pudo destruir y el Cardenal ayer lo enseñó con toda claridad la fuerza de la Iglesia, no solo los dos mil años, sino la fuerza personal de él, como un hombre que ha conducido muchos de los eventos históricos de este país. En el caso del mismo frente sandinismo como presenta su propia fuerza frente a esas estrategias. Yo creo que ese es el significado de lo de ayer.

Chamorro: Pero profundicemos un poco más en lo de la Iglesia Víctor Hugo. El Frente insiste que esto no es una operación electoral. Sin embargo hay cosas que es difícil sacarla de ese contexto, cuando vemos que el Gobierno de Bolaños bastante errático en su relaciones con la Iglesia, comente algunos errores. Por el otro lado Ortega toma la iniciativa, incluso aparece proponiendo al Cardenal Miguel Obando Bravo para Premio Nobel de la Paz, una cuestión, sin restarle mérito al Cardenal Obando, que le sobran se proyecta como algo extemporáneo, porque se le debió haber propuesto en 1990 en todo caso. Entonces es difícil no ver esto como parte de un entramado en el que el Frente Sandinista tiene intereses políticos.

Tinoco: No tiene que ver con objetivos electorales inmediatos, municipales, o inclusive nacionales de corto plazo. Es un esfuerzo que se viene haciendo hace por los menos 4 ó 5 años, te lo puedo decir de manera personal, porque incluso me vi involucrado en algunos de estos esfuerzos hace rato, para tratar de ver como se limaban las asperezas que no eran buena para el país. Y esto es a lo que yo quiero ir. Yo coincido en buena medida con lo que dice René, en el sentido de que esto no es una lógica electoral de corto plazo. Tiene que ver más Carlos Fernando con el gran reto de establecer la institucionalidad en Nicaragua. O sea lo que teníamos antes era la negación de la institucionalidad, de la democracia en Nicaragua.

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Eduardo Montealegre (Secretario de la Presidencia)	Comentarios sobre el discurso de Daniel Ortega	Entre Amigos	Canal CDNN